

Declaraciones de nuestro Alcalde

Las obras del río están solamente a falta de un "pequeño detalle"

Que será abordado con decisión después de las «magdalenas».—El problema del agua, resuelto para varios años. — No marcha al ritmo deseado el poblado de Alaberga. — Rentería necesita muchas viviendas. — Será un éxito el II Muestrario Industrial

Llamamos por teléfono al Ayuntamiento y nos dicen:

—El señor Alcalde acaba de salir.

—¿Saben a dónde?

—Ha ido a las Escuelas Viteri, a ver cómo marcha la instalación de la Exposición de Industrias.



D. JOAQUÍN P. LAPAZA
(Foto, Schneidhofer.)

A las Escuelas Viteri nos encaminamos. Y justamente al llegar nosotros, salía de ellas el señor Lapaza. Le saludamos:

—¿Satisfecho de la visita, don Joaquín?

—Sí. Todo va normalmente. El viejo edificio parece otro. Han quedado doce aulas magníficas, dos pabellones nuevos y un patio con un gimnasio en medio.

—¿En cuanto a la Exposición?

—Será un éxito para Rentería. Ya ha empezado por serlo en cuanto al número de inscripciones; creo que llegar a 56 y aun se esperan más. ¡De 14 que fueron en la de 1903! En proporción al número de habitantes, desafiaría a que no habrá en Europa, y aun en el mundo, ningún pueblo con tanta variedad de industrias como aquí; y, desde luego, muy pocas ciudades...

Echamos a andar, bordeando la placita que hoy ocupa el lugar donde antaño estuvieron la alhóndiga y el matadero viejo.

—Va a quedar una cosa muy mona...— decimos al señor Lapaza, señalándosela.

—Sí; aunque al principio se pensó instalar aquí un lugar para aparcamiento de coches, optamos finalmente por algo de tipo decorativo que sirviese, al mismo tiempo, de esparcimiento para los niños de las inmediatas Escuelas. Existe la idea de cerrarlo por la parte de la carretera general, para garantía y seguridad de los pequeños.

—En cuanto a las demás obras proyectadas...

—Pues... unas en curso, algunas en su última fase; otras, terminadas. Vea usted la barandilla y el voladizo, a todo lo largo de esta carretera —a la que se ha dado metro y medio más de anchura— desde el edificio del Hospital hasta el puente de Santa Clara...

—Y... las del futuro poblado de Alaberga, ¿cómo van?

—Avanzan, igualmente; aunque no al ritmo que deseáramos, a causa de las dificultades a que han dado lugar

ALMACEN DE PATATAS - COLONIALES - CONSERVAS - JABONES

LUIS BARRON

Teléfono 56.222
Calle Viteri, 44

RENTERIA
(GUIPUZCOA)

los desmontes y que originaron la necesidad de modificar los planos primitivos.

—Cuando este poblado esté concluido, el general problema de la vivienda experimentará, por lo que concierne a Rentería, un considerable alivio, ¿no?

—Usted lo ha dicho: un alivio, pero nunca podrá ser una solución completa, porque, a pesar de las 565 viviendas que ha de contener, nuestra Villa necesita más, bastantes más... Sobre este particular, puede usted decir en su Revista que es probable que en un futuro no muy lejano podamos afrontar problema tan importante con una solución que lo resuelva en un ámbito aún más amplio que el simplemente local.

—Y... ¿el problema del agua?

—Ese lo tenemos ya resuelto; pero no sólo de manera transitoria, sino a fondo y para varios años. Ahora tenemos en estudio la manera de abastecer de tan precioso elemento a ese poblado de Alaberga, asunto de solución no muy fácil, a causa de que los manantiales próximos no tenían, en general, la altura suficiente en relación con la de la nueva barriada. Por fin, y para evitarnos más complicaciones, nos hemos decidido a aprovechar el manantial llamado de Sábara, del que va a hacerse una conducción independiente que presumimos tendrá la altura precisa.

—Y... respecto del tantos años latente problema del río Oyarzun, ¿qué puede usted decirnos? ¿Ha llegado o no ha llegado aún la hora de que sus administrados, señor Lapaza, puedan dormir tranquilos aunque llueva?

—Las obras del río se hallan solamente a falta, para estar totalmente acabadas, de un solo y «pequeño detalle», que abordaremos con decisión después de las próximas «magdalenas». En cuanto a mis queridos administrados pueden dormir, desde ahora ya, con la misma tranquilidad que pueda hacerlo cualquier otro pueblo colocado en las márgenes de un río. Los números bien sabemos que no engañan. Y a pesar de la fama de Rentería de «zona inundable», me gustaría ver el balance de las inundaciones en Guipúzcoa para conocer qué pueblo ha recibido menos que el nuestro en concepto de indemnizaciones. Y este es el exponente más claro de que cuando sobrevie-

ne la catástrofe, no sólo se ven afectadas las zonas tenidas por inundables, sino todas. Aquí llovió durante la última riada de Octubre a razón de 204 litros por metro cuadrado. Ahora estamos esperando a que Regiones Devastadas cumplan su promesa de proceder a la limpieza de las alcantarillas y sus bocas, que es ya el único recuerdo desagradable que nos queda de las últimas inundaciones.

—¿Cuándo se inaugura la nueva Escuela Profesional del Trabajo?

—Como virtualmente están acabadas las obras, espero que será en breve. La maquinaria que hay dentro de ella ha costado más de medio millón de pesetas. El funcionamiento de este Centro de capacitación profesional proporcionará no pocos beneficios a Rentería.

Andando, andando, dando un pequeño paseo, nos hemos plantado en la calle Sancho-enea, en cuyo núm. 7, como se sabe, vive el señor Lapaza, a quien aguardan todavía algunos deberes propios de su condición de médico que cumplir. Y dándole las gracias por su amabilidad, nos despedimos con un cordial apretón de manos.

LUIS UREÑA

Evaristo Goñi

ZAPATERIA

Reparaciones rápidas en toda clase de calzados



Sancho Enea, 21

RENTERIA

Pescadería BLASA

Pescados frescos del día
Especialidad en mariscos

Calle Medio, 1
Teléfono 55058

RENTERIA

Bar PACO

Le ofrece un esmerado servicio
Especialidad en meriendas
y comidas económicas

Zamalbide, 8
Teléfono 55750

RENTERIA

RESTAURANT PANIER FLEURI

T. FOMBELLIDA

Le meilleur du Pays Basque — Ses spécialités et plats classiques — Ouvert toute l'année

El mejor del País Vasco — Servicio a precio fijo y a la carta
Hermoso jardín y espléndidos salones — Abierto todo el año

a 7 kilómetros de San Sebastián

RENTERIA

Teléfono 56231